
 

 

Vorsitzender: Dipl.-Ing. Michael Zetzsche  Bank: Ostsächsische Sparkasse Dresden 
Geschäftsführer: Dr.-Ing. Christian Gottlöber  IBAN: DE84 8505 0300 3120 1143 66 
Vereinsregister Nr.: 3650   BIC: OSDDDE81XXX 
    St.-Nr.: 203/143/02592 

 
 
 
 
 
 
Protokoll zur 17. Mitgliederversammlung des VAH am 29. April 2016 
 
 
Beginn   15.30 Uhr 
Ort   Mehrzweck-Raum 2.107 der Berufsakademie Sachsen 

01307 Dresden, Hans Grundig Straße 25 
Versammlungsleiter Herr Michael Zetzsche 
Protokollführer Herr Dr.-Ing. Michael Müller 
 

Die Versammlung wurde ordnungsgemäß entsprechend der Satzung einberufen. Sie wurde im 
Anschluss an das im gleichen Gebäudekomplex erfolgreich abgehaltene 17. Holztechnologi-
sche Kolloquium durchgeführt.  

 
 

1. Begrüßung 

Herr Zetzsche als Vereinsvorsitzender begrüßt die erschienenen Vereinsmitglieder (siehe Teil-
nehmerverzeichnis). Die Beschlussfähigkeit für die laut Satzung anstehende Vorstandswahl ist 
gegeben. 

Besonderer Dank wurde den Kollegen der Berufsakademie Sachsen ausgesprochen. Neben 
der Bereitstellung des Versammlungsraums wurden auch Führungen durch die technischen 
Räumlichkeiten der Berufsakademie angeboten. 

Auf die traditionsgemäße kurze Vorstellung der Anwesenden wurde verzichtet, da die anwe-
senden Mitglieder untereinander ausreichend bekannt waren. 

2. Protokollkontrolle 

Im Rahmen der Protokollkontrolle ergaben sich keine Beanstandungen bzw. Fragen zur letzten 
Mitgliederversammlung des Vereins, welche aus Anlass der Festveranstaltung 60 Jahre HFT 
am 25.09.2015 durchgeführt wurde und somit erst 7 Monate zurück lag. 

 

3. Feststellung der Tagesordnung 

Zur vorgestellten Tagesordnung gab es keine Einwände oder Ergänzungen. Die Punkte der 
Tagesordung entsprechen der Numerierung im Protokoll. Turnusgemäß standen in diesem Jahr 
Vorstandswahlen an. 

 

4. Berichte 

4.1 Rechenschaftsbericht des Vorstandes 

Herr Zetzsche geht im Rechenschaftsbericht des Vorstandes für das Berichtsjahr 2015 noch 
einmal ausführlich auf die Festveranstaltung und die Neuauflage der Chronik ein. 
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Er berichtet von Exkursionsteilnahmen, Lehraufträgen und Gastvorlesungen. Im Berichtszeit-
raum fanden insgesamt 4 Vorstandssitzungen statt. Deren Protokolle sind bei Bedarf über den 
Vereinsvorstand einsehbar. Der Rechenschaftsbericht ist diesem Protokoll angefügt. 

Am Ende der Ausführungen zum Rechenschaftsbericht bedankt sich Herr Zetzsche im Namen 
des Vorstandes bei allen Mitgliedern, die bei Organisation, Durchführung und Finanzierung der 
Aktivitäten des VAH mitgewirkt haben. Nur durch ihr Engagement ist ein Großteil der Aktivitäten 
überhaupt erst möglich geworden. 

 

4.2 Bericht des Schatzmeisters 

Der letztmalig in dieser Funktion tätige Schatzmeister Herr Käppler stellt bereits zum 16. Mal 
ausführlich die finanzielle Lage dar. Hier für das Berichtsjahr 2015. Er nimmt besonderen Bezug 
auf die größeren Ausgabeposten wie „Herbert-Flemming-Preis“; Ausrichtung 60 Jahre HFT und 
den Förderbeitrag des Vereins für die LIGNA-Teilnahme. Er kommt zu nachfolgendem Ergeb-
nis: 

- Kassenbestand Anfang 2015: 4.806,55 Euro - Ende 2015: 2.877,39 Euro. 
- Die Auflistung der Einnahmen und Ausgaben erfolgt in detaillierter Form. 
- Im Berichtszeitraum ist wiederum ein Zuwachs der Anzahl der Vereinsmitglieder auf 134 zu 

verzeichnen, neu sind die Herren Oliver Bumbel und Peter Fleischer. 
- Ausgeschieden wegen Ruhestands ist das langjährige Mitglied Dr. Wolfgang Harbich. 
- Die über den Mitgliedsbeitrag hinaus erfolgten Spenden ab 30,- Euro wurden verlesen. 

 

4.3 Bericht der Rechnungsprüfer 

Herr Delenk bestätigt im Bericht der Rechnungsprüfer die ordnungsgemäße Rechnungsfüh-
rung. Dem ausscheidenden Herrn Käppler wird ebenso mit einem Blumenstrauß gedankt, wie 
dem nicht wieder kandidierenden Schriftführer des Vereins Herrn Dr. Müller. 

 

5. Entlastung des Vorstandes 

Die Entlastung des Vorstandes - beantragt durch Herrn Prof. Pfriem - erfolgt einstimmig ohne 
Gegenstimme. Enthaltungen kommen nur von den jeweils Betroffenen. 

Für die neu zu besetzenden Vorstandsfunktionen wird von Herrn Prof. Kröppelin um Vorschläge 
gebeten. Nähere Ausführungen dazu unter TOP 6. 

 

6. Neuwahl von Vorstand und Rechnungsprüfern 

Herr Prof. Kröppelin übernimmt in bewährter Weise die Aufgabe, das Wahlprocedere laut Sat-
zung zu leiten und stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest. 

Herr Prof. Wagenführ schlägt den krankheitsbedingt verhinderten Herrn Sven Wuschansky als 
neues Vorstandsmitglied vor. Er begründet dies mit dem bisherigen besonderen Engagement 
z.B. Teilstudium in Zvolen, Herbert-Flemming-Preisträger; Berufserfahrung bei der Glunz-AG in 
Beeskow und der GWT-Patentverwertungsgesellschaft. Derzeit ist Herr Wuschansky bei der 
Holzindustrie Dresden beschäftigt, die vorrangig Holz-Verpackungsmittel herstellt. Die Bereit-
schaft zur Kandidatur hat Herr Wuschansky mündlich zugesagt. 

Von Herrn Dr. Gottlöber wird als weiterer Kandidat Herr Andreas Weber vorgeschlagen. Er be-
gründet dies mit dessen langjähriger Branchenerfahrung durch seine Tätigkeit am IHD und der 
für eine aktive Vorstandsarbeit nicht unwesentlichen Verfügbarkeit in Dresden bzw. Umgebung. 
Auch Herr Weber erklärt sich bereit, für eine Kandidatur zur Verfügung zu stehen. 

Die Mitgliederversammlung wählt danach in Blockwahl - nach deren zustimmender Bereit-
schaftserklärung - die bereits im Vorstand aktiven Mitglieder Herrn Prof. Wagenführ, Herrn 
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Zetzsche, Herrn Dr. Gottlöber und neu die Herren Wuschansky und Weber einstimmig bei eige-
ner Enthaltung. 

Alle erklärten sich bereit, die Wahl anzunehmen und legten vorstandsintern die neue Funktions-
verteilung wie folgt fest. 

- Herr Michael Zetzsche - Vorsitzender 
- Herr Prof. André Wagenführ - Stellvertretender Vorsitzender 
- Herr Dr. Christian Gottlöber - Geschäftsführer 
- Herr Andreas Weber - Schatzmeister 
- Herr Sven Wuschansky - Schriftführer 

Als Rechnungsprüfer wurden einstimmig Herr Hubertus Delenk und Herr Jan Herold für weitere 
zwei Jahre gewählt. Beide enthielten sich der Stimme. 

 

7. Information und Diskussion 

Herr Prof. Wagenführ nimmt ausführlich zum aktuellen Stand an Universität und Lehrstuhl Stel-
lung. Der neue Tätigkeitsbericht wird in Kürze im Internet als Download verfügbar sein. Er ging 
umfassend auf den Umstand ein, dass der Lehrstuhl Papiertechnik jetzt in den Lehrstuhl Holz-
technik und Faserwerkstofftechnik intergriert sei. Bedingung seinerseits war eine Honorarpro-
fessur für den Vorstand der PTS in Heidenau (Herrn Prof. Miletzki), voraussichtlich ab 
01.12.2016. Dieser wird 2 SWS Lehrverpflichtung übernehmen und somit Industrieerfahrung in 
die Lehre der Papiertechnik einbringen können. Der Name „Papiertechnik“ wird aber (leider) 
verschwinden. 

Umfassend legt Prof. Wagenführ auch den aktuellen Stand zum ZINT (Zentrum für integrierte 
Naturstofftechnik) dar, mit nunmehr 3 Instituten und 5 Professuren. Der in ca. 1 Monat erschei-
nende Jahresbericht sei dazu zum Nachlesen empfohlen. 

Ausführlich gewürdigt wird auch das gerade zu Ende gegangene „17. Holztechnologische Kol-
loquium“. Diesmal mit starker Betonung der historischen und hoffentlich auch zukünftigen ma-
schinenbaulichen Komponente der Verwendung von vergütetem Holz und Holzwerkstoffen. Die 
Abendveranstaltung im Verkehrsmuseum Dresden, mit vielen Belegen der Verwendung wetter-
fest verklebter Sperrhölzer oder Furnierschichthölzer im Flugzeug- und Fahrzeugbau, gab dazu 
das passende Ambiente. 

 

8. VAH Aktivitäten 2016/17 

Herr Zetzsche geht abschließend kurz auf Aktivitäten im nächsten Berichtszeitraum ein. Dazu 
zählen insbesondere 

 Fertigstellung der Homepage und des neuen VAH-Flyers 

 Vorbereitung der Mitgliederversammlung 2017 mit Exkursion 

 Unterstützung der HFT Studentenexkursion 

 Studenten- und Mitgliederwerbung 

Vorschläge für die Exkursion anlässlich der Mitgliederversammlung 2017 sind gern willkommen. 
Es wird dazu kurzfristig eine E-Mail-Nachfassaktion geben. Besonders willkommen wäre ein mit 
der Papierproduktion und/oder -verwertung verbundenes Exkursionsziel. 

Nach längerer Diskussion wird Übereinkunft erzielt, das regelmäßig zu aktualisierende Mitglie-
derverzeichnis nicht mehr in Papierform drucken zu lassen (Kostenpunkt ca. 300,- Euro), son-
dern als PDF-Datei im geschützten Mitgliederbereich der Homepage zur Verfügung zu stellen. 
Bis zur nächsten Mitgliederversammlung soll die Aktualisierung der Mitgliederdaten erfolgt sein. 

Die Mitgliederversammlung schlägt vor, den Kontakt zum VHÖ (Verband Holzwirte Österreichs) 
wieder aufleben zu lassen. 
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Auf Vorschlag von Herrn Prof. Wagenführ honoriert die Mitgliederversammlung einstimmung die 
langjährige engagierte Tätigkeit der ehemaligen Geschäftsführerin Frau Dr. Kröppelin. Ihr wird 
von der Mitgliederversammlung der Status eines Ehrenmitglieds des Vereins verliehen. 

Mit dem Schlusswort des Vereinsvorsitzenden und den Wünschen für eine gute Heimreise en-
det die 17. Mitgliederversammlung des VAH gegen 17:00 Uhr. Herr Zetzsche verweist dabei auf 
das für den Abend geplante gesellige Beisammensein im Restaurant "Zum Schießhaus“. 

 

 

Dr. Michael Müller 
(letztmalig Schriftführer des Vereins) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anlage: Teilnehmerliste, VAH-Rechenschaftsbericht 2015 



 

 
 
 
 
 
 
 

Rechenschaftsbericht des VAH-Vorstandes 
zum Vereinsjahr 2015 

 
anlässlich der 

 
17. Mitgliederversammlung am 29. April 2016 

in der Berufsakademie Sachsen, Staatliche Studienakademie Dresden 
Hans-Grundig-Straße 25, 01307 Dresden, Raum 2.107 

 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
liebe Kolleginnen und Kollegen, 
liebe Gäste, 
 
zu unserer 17. Mitgliederversammlung begrüße ich Sie auf das Herzlichste und 
heiße Sie willkommen hier im Hörsaal der TU Dresden. Ich freue mich, dass sich so 
viele Holzwürmer auf den Weg hierher gemacht haben. 
 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
nun zu den Schwerpunkten und Aktivitäten des Vereins und seines Vorstands im 
Berichtszeitraum 2015: 
 
Jubiläum und Festveranstaltung 60 Jahre Holztechnik u. Faserwerkstofftechnik 

 finanzielle und organisatorische Unterstützung durch VAH für  
o Vorbereitung Festveranstaltung 
o Überarbeitung Chronik 

 Unterstützung u.a. durch VAH-Mitglieder 
o Dr. Ulrike Kröppelin 
o Renate Erdmann 

und Nichtmitglieder 
o Sabine Sickert 
o Sören Tech 

 
 
Mitgliederversammlung 2015 

 im Anschluss an Festveranstaltung 

 Verleihung Herbert-Flemming-Preis 2015 an Dipl.-Ing. Peter Fleischer 

 Dank an alle Organisatoren für die gelungene Abendveranstaltung im 
Restaurant "Ò Sarracin“ am Wasaplatz 
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Unterstützungsleistungen durch VAH und seine Mitglieder 

 Exkursion der HFT-Studenten zur LIGNA 
o finanzielle und organisatorische Unterstützung durch VAH 
o Organisation durch VAH Mitglieder 

 Exkursion von HFT-Studenten zur Interzum 
o finanzielle Unterstützung durch VAH 

 Ermöglichen der Teilnahme von Studenten an Fachkolloquien, z. B. 
o 3. Holzanatomisches Kolloquium in Dresden 
o 10. Möbeltage in Dresden 
o 10. Fenster- und Türenkolloquium in Dresden 
o 10. Fußbodenkolloquium in Dresden 

 Lehraufträge, Fachvorträge und Coaching durch VAH-Mitglieder 
o Prof. Hans Peter Linde 

BA Sachsen, Staatliche Studienakademie Dresden 
Gastvortrag zum Thema 
„Industrielle Holzbearbeitung mit Schwerpunkt rechnergestützter 
Fertigung“ (Vortrag und Demonstration an CNC-Maschinen im Rahmen 
der Lehrveranstaltung CNC-Technik) 

o Dr. Rico Emmler 
Institut für Holztechnologie Dresden (IHD) gemeinnützige GmbH 
Lehrauftrag zum Lehrgebiet „Oberflächenveredelung“ 

o Dr. Christoph Richter 
Kurt Obermeier GmbH Bad Berleburg 
Gastvortrag zum Thema 
„Vorbeugender und bekämpfender chemischer Holzschutz“ 
(im Rahmen der Lehrveranstaltung Holzschutz) 

o Norbert Nieke 
Ingenieurbüro Holzschutz 
Gastvortrag zum Thema 
„Sanierung von biologischen Schäden an Gebäuden“ 
(im Rahmen der Lehrveranstaltung Holzschutz) 

 
 
Unterstützung Lehrstuhl HFT bei Studentenwerbung 

 Exkursion zu den Deutschen Werkstätten Hellerau 
o Studenten des 4. Semesters 
o 30 Teilnehmer 

 Teilnahme von VAH-Mitgliedern an 
o UNI-Tag 
o Alumni Tag 
o Lange Nacht der Wissenschaften 

 Absolventenbetreuung in Verbindung mit Absolventenreferat der TU Dresden 
o Veranstaltungsreihe „Absol(E)vent“ (jeweils letzter Freitag im Monat) 
o Anmeldemöglichkeiten unter tu-dresden.de/absolevent 

 Landingpage www.holztechnik-studium.de 
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Sonstige Aktivitäten des Vorstandes 

 vier Vorstandssitzungen zu den Themenfeldern 
o Vorbereitung 60 Jahre Holz- und Faserwerkstofftechnik (siehe oben) 
o Ausschreibung Herbert-Flemming-Preis 2015 
o Vorbereitung Holztechnologisches Kolloquium und 

Mitgliederversammlung 
o Mitgliedergewinnung und -betreuung 
o Unterstützung der Lehre/Studenten 
o Unterstützung studentischer Aktivitäten 
o Aktualisierung Mitgliederdaten 
o Optimierung E-Mail-Verteiler und Dokumentvorlagen 
o Neukonzeption Homepage und Flyer 

 regelmäßige Teilnahme an 
o Diplom- und Dissertationsverteidigungen 
o Sondervorlesungen am Lehrstuhl HFT 

 
 
Der Vorstand des VAH möchte sich bei allen Mitgliedern herzlich bedanken, die bei 
Organisation, Durchführung und Finanzierung der Aktivitäten des VAH mitgewirkt 
haben. Nur durch ihr Engagement ist ein Großteil der Aktivitäten überhaupt erst 
möglich geworden. Ein besonderer Dank geht an diejenigen Mitglieder, die den VAH 
mit größeren Spendenbeträgen unterstützt haben. 
 
Gern nimmt der Vorstand des VAH Anregungen zum weiteren Ausbau der 
Vereinsaktivitäten und zur Steigerung des Nutzens für die Mitglieder entgegen. Dabei 
zählen wir auch weiterhin auf die aktive Unterstützung der Mitglieder. 
 
 
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
 
Dresden, 29. April 2016 
 
Vorsitzender des Vereins 
Michael Zetzsche 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anhang 
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Vorgesehene Aktivitäten 2016/2017 
 
 
Sonstige Aktivitäten 

 Fertigstellung neue Homepage und neuer Flyer 

 Vorbereitung Mitgliederversammlung 2017 mit Exkursion 

 Unterstützung Exkursion der Studenten 

 Studenten- und Mitgliederwerbung 
 
 


